



## Stéphanie MELZER

Âgée de 45 ans, je partage la vie trépidante de teckels standards à poil dur depuis maintenant 20 ans.

A l'origine, j'étais une fan inconditionnelle du fox terrier à poil dur, du scottish, du cesky terrier, chiens de tempérament au look très « bristish »... Je chassais alors avec des fox à poil dur et un drahthaar.

Dans le cadre de la recherche de gibier blessé, le hasard a mis sur ma route des teckels, et notamment des standards à poil dur... je dois vous avouer que je les trouvais franchement moches !!! A les côtoyer, je suis finalement tombée amoureuse de leur caractère, de leur personnalité, et j'éprouvais cette curieuse sensation que le Teckel est une « petite personne à part entière »... J'ai été complètement bluffée par leur polyvalence tant à la maison qu'à la chasse. Le courage et la persévérance dont ils faisaient preuve m'ont impressionnée !

C'est tout naturellement que j'ai ensuite appris à les aimer physiquement, jusqu'à un jour les trouver BEAUX et ÉLÉGANTS !

Subjuguée par ce petit chien à courtes pattes au look si atypique, j'accueillis en septembre 2000 une petite teckel poil dur au caractère bien trempé, non LOF, prénommée Cléo. Suivait ensuite mon 1<sup>er</sup> « vrai » teckel, Samo du Gniagou, né le 16/10/2001... Complices et inséparables, nous ferons comme prévu de la recherche de gibier blessé « mais pas que » !

Avec lui j'ai découvert le petit monde du teckel : un Club de race, les épreuves de travail, les expositions nationales et internationales, la Nationale d'Élevage, l'élevage de sélection... Ensemble, nous avons parcouru les routes de France, d'Allemagne et de Belgique : ce « petit monde du teckel » était bien plus vaste que ce que j'avais entrevu en allant chercher ce petit chien par un froid dimanche de décembre... Malgré moi, j'avais mis le doigt dans l'engrenage !

La famille teckel s'est évidemment agrandie au fil des ans : Lolita du Gniagou passera sa retraite auprès de moi, Viona des Orchidées Sauvages du Ried, fille de Samo, nous rejoindra ainsi que la jolie Virgules de Vormes. Balmine de l'Echo d'Elodie viendra étoffer ma petite meute en juillet 2004.

C'est cette même année, 2004, que, tout naturellement, je prends un affixe : « des Trolls de Nerthus ».

Mon objectif est alors clair : mes chiens de chasse iront en expo, mes chiens d'expo iront à la chasse. Cette volonté est toujours la mienne 15 après. Chasse, expos, épreuves de travail : je me refuse à choisir, mes chiens doivent cocher les 3 cases ! Le chien de chasse est un athlète de haut niveau et, pour être endurant, il doit être construit conformément au standard, la « fiche technique » de la race.

C'est au final l'exercice le plus difficile auquel je me sois attaquée : allier le travail et la conformité dans un seul et même individu. Certains de mes chiens ont ainsi cumulé les titres de Champion de conformité au standard et Champion international de travail, Champion national de travail avec le titre de Champion international de beauté. Certains sont devenus Etalon et Lice d'Elite. Chacun a forgé mon expérience et fait de moi celle que je suis aujourd'hui, chaque chien s'est révélé et se révèle déterminant dans mes choix d'élevage. La 4<sup>ème</sup> génération issue de Samo a vu le jour en 2019.

Les diverses expériences vécues à leurs côtés n'ont fait que renforcer ma passion pour cette race et m'ont, au fil des rencontres, permis découvrir les 8 autres variétés de Teckel ! **En tout, 9 variétés pour un même groupe et réunies au sein d'un seul et même Club.**

Pourtant, certains éleveurs et la grande majorité des particuliers adhérents se demande à quoi sert leur adhésion au Club, n'y trouvant pas ou plus leur compte... **La chute conséquente du nombre d'adhérents** lors de ces 3 dernières années en témoigne. Beaucoup de propriétaires de teckels ne chassent pas, ne vont ni en exposition ni en épreuve de travail. Leur adhésion est à fonds perdus, rien ne leur est proposé...

Ce constat, je l'ai déjà évoqué dans une lettre ouverte envoyée au Club en février 2020 (disponible sur demande : s\_melzer@orange.fr). C'est là que ma décision de me présenter aux élections prend sa source.

**Notre Club ne peut plus et il ne doit plus se résumer  
à la seule variété du standard poil dur dit « de travail ».**

**Un Club de race**, outre la protection et l'amélioration de la race, **doit avant tout rassembler et fédérer les passionnés de teckels**. Je souhaite **proposer de nouvelles activités accessibles à tous** afin que chacun puisse trouver sa place et que le Club devienne le SIEN : un endroit où l'on peut sereinement partager sa passion pour ce petit chien, tisser des liens cordiaux et amicaux.

**Je souhaite proposer de nouvelles activités ludiques**. Cela fait partie intégrante des prérogatives d'un Club : il doit impulser le changement et donner la direction. Nous devons absolument sortir de ce fonctionnement élitiste et suranné.

**J'ai également pour projet la mise en place d'un nouveau TAN**. Cette nouvelle version du TAN a été écrite à plusieurs mains en collaboration avec Marie-Hélène Dejean, Michel et Nathalie BONNET. Ce projet a été testé grandeur nature avec différentes variétés de teckels (poils et tailles) : novices, débutants, confirmés. Il est tout à fait réalisable et permettrait de tester un grand nombre de chien avec une logistique réduite. Il n'est à aucun moment question de proposer un TAN au rabais, j'ambitionne un véritable Test d'Aptitudes Naturelles où l'aptitude naturelle aura une vraie signification et une place prépondérante. Où est l'aptitude naturelle quand un chien présenté en épreuve a été « sur entraîné » ?

**Notre Club doit rapidement procéder à un état des lieux profond et complet** afin de déterminer les différents axes de travail : vaste campagne de sondage des attentes des adhérents, table ronde auprès des éleveurs, table ronde des délégués régionaux, mise en place de supports solides pour les organisateurs de journées et autres activités liées au Club, bilan des moyens de communication mis en place, relecture des épreuves de travail qui sont pour certaines inadaptées à la nouvelle réglementation européenne, etc

**La tâche est immense, la charge de travail ardue mais elles ne sont pas insurmontables.**

Il est grand temps, pour ne pas dire urgent de faire entrer notre Club dans le monde moderne qui est le nôtre et je vous propose d'y apporter ma contribution.

Cordialement,



Stéphanie MELZER